
1 

令和元年度 第６回 教育研究評議会 議事要録 

日 時 令和元年１０月４日（金）１３：３０～１５：５０

場 所 すずかけ台地区Ｊ２棟19階大会議室

大岡山地区事務局１号館２階会議室

構成員 学長，総括理事・副学長，理事・副学長（教育担当），理事・副学長（研究担当），

理事・副学長（財務担当）・事務局長，岩附，和田，横田，三原，中井，上田，小山，

小林，後藤，山室，中村（聡），井村，髙田，桑田，屋井，伊東，岡田，中村（隆），

波多野，熊井，西畑，近藤，安田，山崎，穐田，齋藤の各評議員

（構成員以外）榎並監事，三矢監事，センター長等会議主査，附属科学技術高等学校長

資 料 

１．東京工業大学系所属実施要項等の一部改正について 

２．東京工業大学リーダーシップ教育課程規程一部改正案新旧対照表 

３．2020年度授業日程（案） 

４．東京工業大学と沼津工業高等専門学校との間における教育研究交流に関する協定書（案）及

び覚書（案） 

５．グルノーブル工科大学（フランス）との全学・授業料等不徴収協定締結について 

６．「ヒトＥＳ細胞の使用に関する指針」の制定による本学ヒトＥＳ細胞関連規則の改正につい

て 

７－１．共同研究講座設置申込書（申込者：株式会社ジェイテクト） 

７－２．共同研究講座の設置について（申請）（申請者：株式会社ジェイテクト） 

８－１．国立大学改革強化促進補助金（国立大学経営改革促進事業）選定結果について（通知） 

８－２．経営改革促進事業等における取り組みと将来の資金投入計画について 

９．アドバンスメントオフィス（仮称），戦略的経営オフィス（仮称）及び東工大オープンファ

シリティーセンター（仮称）の設立準備について（案） 

１０．大学等における修学の支援に関する法律第７条第２項に基づく確認について 

１１．令和元年度部局長・評議員研修アンケート結果 

１２．マイナンバーカード関係リーフレット等 

１３．令和２年度学士課程編入学試験・2019 年９月及び2020 年４月入学大学院入学試験合格者

数 

１４．直近の主な研究に関連する受賞・表彰について 

１５．経理業務室および検収センターに関する監事監査結果と意見 

１６－１．国立大学法人東京工業大学情報セキュリティ対策基本計画 自己評価結果（前期） 

１６－２．情報セキュリティ対策基本計画（後期）見直し箇所一覧 

１６－３．国立大学法人東京工業大学情報セキュリティ対策基本計画（後期）見直し案 

１７．東工大大学キャンパス出張授業2019 

１８．リベラルアーツの最先端 －MITと東工大－ 

１９．NIKKEI 未来面シンポジウム「あたらしい時代です。」 

２０．第１１回蔵前立志セミナー 
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席上配付資料 

 １．リベラルアーツの最先端 －MITと東工大－ 

２．NIKKEI 未来面シンポジウム「あたらしい時代です。」 

３．第１１回蔵前立志セミナー 

 

○ 令和元年度第５回教育研究評議会議事要録（案）の承認 

 

○ 審議事項 

１．東京工業大学系所属実施要項等の一部改正について 

水本理事・副学長から，資料１に基づき，系所属の選考指標となる総得点の算出に用いる授

業科目等と総得点の算出式に係る表記を見直すことに伴い，本要項等において所要の改正を行

うことについて説明があり，審議の結果，これを了承した。 

 

２．東京工業大学リーダーシップ教育課程規程の一部改正について 

水本理事・副学長から，資料２に基づき，リーダーシップ教育課程の学修課程の科目分類の

うち「幅広い教養」の授業科目区分に日本語・日本文化科目を追加することに伴い，本規程に

おいて所要の改正を行うことについて説明があり，審議の結果，これを了承した。 

 

３．2020年度授業日程（案）について 

水本理事・副学長から，資料３に基づき，2020年度授業日程（案）について説明があり，審

議の結果，これを了承した。 

 

４．沼津工業高等専門学校との間における教育研究交流に関する協定書等の更新について 

水本理事・副学長から，資料４に基づき，本学と沼津工業高等専門学校との間で締結中であ

る教育研究交流に関する協定及び覚書が令和元年１１月をもって期限を迎えることから，新た

に５年間の協定及び覚書を締結することついて説明があり，審議の結果，これを了承した。 

 

５．グルノーブル工科大学（フランス）との全学・授業料等不徴収協定の新規締結について 

水本理事・副学長から，資料５に基づき，グルノーブル工科大学（フランス）との全学・授

業料等不徴収協定を新規締結することについて説明があり，審議の結果，これを了承した。 

 

６．東京工業大学ヒトＥＳ細胞関連規則の一部改正について 

渡辺理事・副学長から，資料６に基づき，「ヒトＥＳ細胞の分配及び使用に関する指針の見直

し」が行われ，新たに「ヒトＥＳ細胞の使用に関する指針」が制定されたことに伴い，本関連

規則において所要の改正を行うことについて説明があり，審議の結果，これを了承した。 

 

７．「共同研究講座の設置」について 

渡辺理事・副学長から，資料７－１及び資料７－２に基づき，共同研究講座に関する規則に

基づく株式会社ジェイテクトとの共同研究講座の設置について説明があり，審議の結果，これ
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を了承した。 

 

〇 報告事項 

１．国立大学改革強化促進補助金（国立大学経営改革促進事業）の選定結果について 

学長から，資料８－１及び資料８－２に基づき，国立大学改革強化促進補助金（国立大学経

営改革促進事業）の選定結果及び本事業における取り組みについて説明した後，意見交換が行

われた。 

【主な意見等】 

 ・オープンファシリティーセンター（仮称）について，センター長等会議所属のセンター

がどういう形になるのか。 

  → まず技術部と設備共用について検討し，段階的に進めていく予定。今後，教職員及

び事務職員向けの説明会を行う予定。 

 ・優れた研究者の獲得に向けての対策。 

 

２．アドバンスメントオフィス（仮称），戦略的経営オフィス（仮称）及び東工大オープンファシ

リティーセンター（仮称）の設立準備について 

  佐藤理事・副学長から，資料９に基づき，本学の経営改革に向けてアドバンスメントオフィ

ス（仮称），戦略的経営オフィス（仮称）及び東工大オープンファシリティーセンター（仮称）

の設立準備について説明があった。 

 

３．大学等における修学の支援に関する法律第７条第２項に基づく確認について 

  佐藤理事・副学長から，資料１０に基づき，高等教育の修学支援新制度について，大学等に

おける修学の支援に関する法律に基づき令和元年７月に文科省へ確認申請書を提出していたが，

本学が一定の要件を満たす機関として確認を受けたことについて報告があった。 

 

４．令和元年度部局長・評議員研修アンケート結果について 

  佐藤理事・副学長から，資料１１に基づき，７月４日（木）に行われた部局長・評議員研修

のアンケート結果について報告があった。 

 

５．マイナンバーカード取得の勧奨及びマイナンバーカードの申請・取得状況の把握（アンケー

ト）について 

佐藤理事・副学長から，資料１２に基づき，国家公務員共済組合員に対してマイナンバーカ

ードの取得が勧奨されていること，また，マイナンバーカードの申請・取得状況の把握（アン

ケート）を行うことについて報告があった。 

 

６．令和２年度学士課程編入学試験・2019年９月及び2020年４月入学大学院入学試験合格者数に

ついて 

  水本理事・副学長から，資料１３に基づき，令和２年度学士課程編入学試験・2019年９月及

び2020年４月入学大学院入学試験合格者数について報告があった。 
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７．直近の主な研究に関連する受賞・表彰について 

  渡辺理事・副学長から，資料１４に基づき，過去１か月程度の研究に関連する受賞・表彰に

ついて報告があった。 

 

８．経理業務室及び検収センターに関する監事監査結果と意見について 

  榎並監事から，資料１５に基づき，経理業務室及び検収センターに関する監事監査結果につ

いて説明があった。 

 

９．情報セキュリティ対策基本計画に関する前期期間の自己評価及び後期期間の計画の見直しに

ついて 

  伊東副学長から，資料１６－１から資料１６－３に基づき，情報セキュリティ対策基本計画

における前期期間の自己評価結果を文部科学省に報告すること，また，併せて令和元年５月２

４日付け文部科学省通知の「大学等におけるサイバーセキュリティ対策等の強化について（通

知）」に基づく「情報セキュリティ対策基本計画（後期期間）」の見直しを行い，文部科学省に

提出することについて説明があった。 

 

〇 教育研究に関する諸問題について 

  ・中村（隆）評議員から，建物に修繕等が発生した際に対応してくれないことがあり，優先順

位は分かるがスペースチャージの総額がどのくらいで，どのような計画で運用されているの

かと発言があり，藤野理事・副学長から，スペースチャージの運用方針について説明があっ

た。 

 

  ・藤野理事・副学長から，スペースの有効活用のため，各部局が保有している不用物品（実験

装置など）の処理費用について，今年度に限り大学として処理費用を７割負担するので申し

出てほしい旨発言があった。また，処理費用を負担した不用物品が置かれていたスペースに

ついては，学長裁量スペースとして有効活用する旨発言があり，意見交換が行われた。 

 

  ・小山評議員から，科学技術創成研究院の研究院公開2019が行われるが，年一回の部局のイベ

ントについてはスペシャルトピックスへ掲載できないか検討してほしい旨発言があり，意見

交換が行われた。 

 

  ・岩附評議員から，１０月２７日（日）～２９日（火）に工学院電気電子系について一般社団

法人日本技術者教育認定機構（JABEE）のヒアリングが行われることについて報告があった。 

 

  ・渡辺理事・副学長から，試行で附属図書館の開館を延長する予定である旨発言があった。 

 

○ その他 

１．大学キャンパス出張授業2019の開催について 

岩附評議員から，資料１７に基づき，１０月１８日（金）に開催予定の大学キャンパス出張

授業2019について案内し，各部局への周知依頼があった。 
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２．リベラルアーツの最先端 －MITと東工大－の開催について 

  上田評議員から，資料１８及び席上配付資料１に基づき，１０月１６日（水）に開催予定の

「リベラルアーツの最先端 －MITと東工大－」について案内し，各部局への周知依頼があった。 

 

３．NIKKEI 未来面シンポジウム「あたらしい時代です。」の開催について 

  上田評議員から，資料１９及び席上配付資料２に基づき，１０月２３日（水）に開催予定の

本シンポジウムについて案内し，各部局内への周知依頼があった。 

 

４．第１１回蔵前立志セミナーの開催について 

  上田評議員から，資料２０及び席上配付資料３に基づき，１０月２９日（火）開催予定の第

１１回蔵前立志セミナーについて案内し，各部局内への周知依頼があった。 

 

５．附属科学技術高等学校 第３学年 課題研究発表会の開催報告について 

  佐伯附属科学技術高等学校長から，９月２６日（木）及び１０月３日（木）に開催された本

発表会について報告があった。 

 

６．次回開催について 

学長から，次回は，令和元年１１月１日(金)１３：３０から，大岡山地区は事務局１号館２

階会議室，すずかけ台地区はＪ２棟19階大会議室で開催する旨，案内があった。 

 

 

              以   上 


